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平成３０年 第３回 農業委員会総会 議 事 録 

 

・開会日時  平成３０年３月８日   午後３時００分 

・閉会日時  平成３０年３月８日   午後４時０２分 

・開催場所  市庁舎７階 農業委員室  

 

・出席委員（２２名） 

 １番 下田 将文  ２番 市花 宏之 ３番 矢端 晴美 ４番 奥野 和子 

 ５番 松島 敏男 ６番 大島 俊典 ７番 田島 悦夫 ８番 星野 和幸 

９番 小堀 清 １０番 木村 謙 １１番 関根 由彦 １２番 澁澤 聖一 

１３番 坂庭 常男 １６番 井上 隆 １７番 萩原 秀治郎 １８番 深町 冨士雄 

１９番 岡田 重雄 ２０番 須田 一男 ２１番 石村 利夫 ２２番 江原 弘 

２３番 関口 喜弘 ２４番 堀越 恒弘   

    

 

・欠席委員（２名） 

  １４番 北爪 きよ子   １５番 青木 朱美 

       

・事務局出席者 

  事務局長 吉井 一夫  補佐 齋藤 孝朗  副主幹 深澤 直純  副主幹 高山 幸治 

主任  篠崎 菜穂子  主任 冨澤 和則  臨時職員 宮田 厚子 

・付議事件 

（１）議案第１２号  農地法第３条の規定による許可申請について 

（２）議案第１３号  農地法第４条の規定による許可申請について 

（３）議案第１４号  農地法の規定による許可後の計画変更申請について（５条） 

（４）議案第１５号  農地法第５条の規定による許可申請について 

（５）議案第１６号  農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更 

決定について 

            

・協議事項 

（１）相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について 

 

・報告事項 

（１）農地法第４条の規定による届出書の受理状況について 

（２）農地法第５条の規定による届出書の受理状況について 

（３）農地法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況について 

（４）農地法第４条、第５条の規定による意見聴取結果について 
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議 長 

それでは、定刻になりましたので、これより平成３０年第３回農業委員会総会を開催いたし

ます。なお、本日の欠席通告者は、１４番 北爪 きよ子委員、１５番 青木 朱美委員の２

名であります。従いまして在任委員２４名中２２名の出席であり、農業委員会等に関する法律

第２７条第３項の規定による過半数に達しておりますので、本会議は成立いたしますこと

を、ご報告申し上げます。開会に先立ちまして、堀越会長よりご挨拶をお願いいたします。 

◇（挨 拶） 

会議規則第５条の規定より、会長が議長となり会議を進めることとなりますので、堀越

会長よろしくお願いいたします。 

 

《堀越会長、議長に就任》 

それでは、平成３０年第３回農業委員会総会を開催いたします。初めに、前橋市農業委員会

総会会議規則第２５条第３項の規定により、議事録署名委員を指名いたします。２０番 須田 

一男委員、２１番 石村 利夫委員にお願いいたします。それでは議事に入ります。議案

第１２号・農地法第３条の規定による許可申請について、整理番号１番から１０番までの

審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、申請理由、契約内容、耕作面積等を朗読、説明） 

 整理番号１番から１０番は農地法第３条第２項各号には該当しないため許可要件の全て

を満たしております。 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

 整理番号８、地目が山となっていますが。 

 現況が農地ですので、現況により農地法の許可が必要になります。 

 現況主義ですね。最終的には直すのですか。現況証明だすのですか。 

 本人の申請によります。 

 申請がなければそのままです。農地法で現況農地であれば許可が必要になります、今回

申請し許可になりますと名義変更ができます。地目を変えるには現況証明をだせば地目を

変えることは可能です。 

 その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から

１０番までを許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第１２号・農地法第３条の規定による許可申請について

は、整理番号１番から１０番までを許可とすることに決定いたします。 

次に、議案第１３号・農地法第４条の規定による許可申請について、整理番号１番から

４番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

なお、整理番号１番から４番は農地法第４条第６項の各号に該当しないため、許可要件

のすべてを満たしております。 

なお、整理番号４番については、現地・面接調査を実施していますので、調査班長の報

告をお願いします。 

現地案内図４条の４をご覧下さい。申請地は市立滝窪小学校から北東へ約1.2ｋｍに位置

し、周辺は、農地と宅地が点在する第一種農地です。面接には申請人、榊の栽培指導者と

榊の担当者の３名が来られました。太陽光施設システムの下で榊の栽培を行ないたく申請。

土地造成・整地はせず、雨水処理は防草シートを敷き、フェンスは無いとのことです。 

毎年の出荷量報告、出荷有効期限が３年であることを伝えました。調査班としては必要

が認められることや被害防除対策がとられていることから許可相当と判断いたしました。 

以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからの、ご意
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見、ご質問をお願いします。 

整理番号４番、対象面積が3,073㎡で作付面積が317㎡と資料にありますが、他は何か作

るのですか。 

はい事務局。 

申請地の農地面積3,073㎡の内支柱部分等0.22㎡と一部既存の農業施設（既に届出済み２

ａ未満）を引いた部分が耕作面積317㎡と記載されています。 

約９割が農業施設ですか。 

太陽光以外は、通常の今までの露地野菜を栽培します。 

総面積は約3,000㎡、支柱等が0.22、作付面積約300㎡、残り2500㎡は農地ですか。 

317㎡は太陽光発電施設下、榊の作付面積です。他は従来通りの葉物を作ります。全面太

陽光施設でなく、南側だけです。 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から

４番までを許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第１３号・農地法第４条の規定による許可申請について

は、整理番号１番から４番までを許可とすることに決定いたします。 

 次に、議案第１４号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５条許可について、整

理番号１番から５番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書、地目、面積、変更内容、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

 整理番号１番から４番、書類不備（利用目的太陽光発電施設の設備認定の通知が出てい

ない）のため保留。 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から４番まで

を保留とし、整理番号５番を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第１４号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５

条許可について、整理番号１番から４番まで保留とし、整理番号５番を承認とすることに

決定いたします。 

次に、議案第１５号・農地法第５条の規定による許可申請について、整理番号１番から

３０番までの審議をお願いします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

 整理番号１４番から１７番、計画変更の関連案件、書類不備のため保留。 

 なお、整理番号１番から１３番、１８番から３０番は、農地法第５条第２項の各号に該

当しないため、許可要件のすべてをみたしております。 

 なお、整理番号１番、２番、８番、２０番、２３番については、現地・面接調査を実施

していますので、調査班長の報告をお願いします。 

 現地案内図５条の１をご覧下さい。申請地は市立桃瀬小学校から東へ約250ｍに位置し、

周囲を農地に囲まれた第一種農地です。面接には申請人と行政書士の２名で来られました。 

申請地は、以前より農産物の集荷場への車両通路用地として使用されていたため是正のた

めの申請です。申請地北側の農産物集荷場として、既存の農業用建物があり、トラクター

２台・田植機・コンバインが収納されておりました。集荷場は葉物野菜・ネギ類を仕分け、

包装・選別を行なっており取扱いは本人７割、富士見の農家の方が３割です。販売先は、

道の駅等３ヶ所、販売高は年間約300万円とのことです。販売証明書等・誓約書があり調査

班として必要が認められるので許可相当と判断いたしました。 
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 現地案内図５条の２をご覧下さい。申請地は道の駅ぐりーんふらわー牧場大胡から南西

へ約900ｍに位置し、周辺を山林、農業施設、農地に囲まれた農用地区域内となります。申

請人は既存の鶏舎では採卵鶏、10,000羽を営んでおり年間7,000万円の売上を得ているとの

事で、隣地を購入し鶏舎を建て規模拡大を図りたい。新鶏舎には約6,000羽の採卵鶏の飼育

を計画しているとの事です。土地の造成は行なわず土地を平にし、周囲にフェンス等安全

柵を設置、外灯等設置はせず、周辺農地への影響は無いとの事です。調査班長としては必

要が認められることや被害防除対策がとられていることから許可相当と判断いたしまし

た。 

現地案内図５条の８をご覧下さい。申請地は市役所城南支所より北西へ600ｍに位置し、

周囲は、北側は譲渡人の宅地、東側は上武国道、南側は譲渡人の農地、西側は市道を挟ん

で住宅と農地が混在する第二種農地です。面接には申請人が来られました。申請法人は土

木、造園業を従業員６名で経営しているとの事です。以前より太陽光発電事業に参入した

く申請、既存の太陽光発電施設は無いとのことです。設置費用はすべて自己資金にて設置

し、発電量50ｋｗ以下で年間150万円から200万円の売上を見込んでいるとの事です。フェ

ンスの高さは1.5ｍを計画、土地造成・整地はせず、雨水については浸透式、外灯等照明は

設備しないとの事です。調査班としては必要が認められることや被害防除対策がとられて

いることから許可相当と判断いたしました。 

現地案内図５条の２０をご覧下さい。申請地は市立山王小学校から南へ1.2ｋｍに位置

し、周囲は、北側と西側は農地、東側は主要地方道藤岡大胡線、南側は北関東自動車に隣

接した第一種農地です。面接には申請代理人が来られました。申請地は店舗(コンビニエン

スストア)の立地として円滑な営業を行なうため十分な面積が確保でき、交通量の便が良い

ことにより集客が十分に見込め、収益可能な立地で、１日100万円の見込み。雨水処理は浸

透式、フェンスの高さは１ｍ。申請法人は過去に他の店舗で農地の被災保証問題は一切な

いとの事です。また開発許可も出されているとのことです。調査班としては必要が認めら

れることや被害防除対策がとられていることから許可相当と判断いたしました。 

現地案内図５条の２３をご覧下さい。申請地は三夜沢の赤城神社から南西へ約1.7ｋｍに

位置し、周辺は、北側は耕作放棄地の農地、東側と西側は道路を挟んで山林、南側は農地

で周辺を山林と農地で囲まれた第二種農地です。面接には申請人と行政書士の２名で来ら

れました。申請人は煙火火薬庫と倉庫の建物用地として申請したいとの事です。現在長野

の同業者の作業場兼煙火火薬庫の一部を使用しているとのことです。火薬類取締法に基づ

き土地の選定、開発許可及び建築確認をするそうです。従業員は２名、車両２台で打上花

火等年間約3,500万円の売上。土地の造成、整地は行わずトイレは簡易式、水道は使用しな

い。雨水処理は浸透式、外灯は使用せず、電気は倉庫に設置、フェンスは設置しないとの

事です。調査班としては必要が認められることや被害防除対策がとられていることから許

可相当と判断いたしました。 

以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからの、ご意

見、ご質問をお願いします。 

整理番号２３番、保管量は。 

２tまでです。 

日常管理者はいますか、泊まりの方はいますか。 

常駐管理者はいません。 

いなくて大丈夫ですか。 

３重の鍵と、４重の扉で厳重な管理、常駐をしなくても大丈夫との事です。 

フェンスの設置はしないとのことですが。 

建物自体は発火防止のため囲みますが、外周は囲みません。 
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火薬を保管する法律は。 

火薬類取締法です。 

土地利用計画図より出入口の詳細説明。 

周りについて質問しましたか。 

火薬類取締法により、火薬量により人家までの距離の説明を受けました。 

人家は一番近い所でどの位の距離ですか。 

一番近い人家まで210ｍです。火薬類取締法、火薬の量により２ｔ以下の場合、60ｍ以内

に人家がなければよいとのことです。 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１４番か

ら１７番を保留とし、整理番号１番から１３番、整理番号１８番から３０番までを許可と

することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第１５号・農地法第５条の規定による許可申請について、

整理番号１４番から１７番を保留とし整理番号１番から１３番、整理番号１８番から３０

番までを許可とすることに決定いたします。 

 なお、3,000㎡を超える許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見 

を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許可書を交

付することになりますので、ご承知おき願います。 

 次に、議案第１６号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更決定

については、審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、区分、土地の現況、利用目的、面積等を朗読、説明：農業振興係） 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからの、ご意見、ご質問をお願いしま

す。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。農業経営基盤強化促進事業

に係る農用地利用集積計画の変更決定について、原案を決定とすることに賛成の方の挙手

を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第１６号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用

集積計画の変更決定については、原案を決定といたします。 

次に、協議事項（１）相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について、

協議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

相続税納税猶予の特例の適用を受けたのち、農業経営を２０年間継続したとして、本年

度中に当該猶予税額の免除が見込まれる事案について、前橋税務署長から「相続税の納税

猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について」照会がありました。 

 つきましては、今回の調査対象者７名の特例農地の状況について、事務局職員にて現地

確認した利用状況を報告いたしますので、報告のとおり税務署へ回答してよろしいか、協

議をお願いいたします。対象者７名の筆、４０筆を２月７日に実施しました。その結果、

整理番号１番から５番及び７番については、対象農地全筆農地として利用されていること

を確認いたしました。整理番号６番については、対象農地２筆の内１筆は農地、他１筆に

つきましては、農地の一部端の方が駐車場や倉庫となっておりました。本人に確認しまし

たところ適用を受ける前より、この様に使用していた経緯があるとのことです、この内容

も含めて税務署に報告致します。 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからの、ご意見、ご質問をお願いしま

す。 
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議 長 

 整理番号６、１筆につき適用前から駐車場や倉庫として使っていたとの事ですが、適用

の時対象にならないのでは。 

 本人に確認したところ、相続で受けた土地、所有者の父親が所有していた土地で一部を

駐車場として使っていたとの話でした。税務署では、現状といつごろから使われているの

か確認をし、内容を報告下さいとのことです。 

 転用してないのですか。 

転用していませんので、所有者には市街化区域ですので届出を出す様指導致しました。 

 その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。相続税の納税猶予

に係る特例農地等の利用状況の確認について、報告のあった通りの内容で、確認書を税務

署に提出することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、協議事項（１）相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状

況の確認については、ただいまの報告内容による確認書を税務署に提出することに決定い

たします。 

 次に、２２ページ以降の報告事項ですが、報告事項（１）から（３）までの内容は、 

○法第４条の届出書の受理状況               ７件 

○法第５条の届出書の受理状況              ２８件 

○法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況     ２９件 

 報告事項（４）は、２月総会において許可とした法第４条、第５条の農地転用許可申請

について、群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見が「異存なし」と答申がありました

ので、会長専決により許可書を交付しておりますので、後ほどご覧ください。 

 以上で、本日の議事は全て終了いたしましたので、総会を閉会といたします。 

                          （閉会午後４時０２分） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



顛末を記載し、その相違ないことを証するためここに署名する。 
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